

Concert de chants traditionnels

Vienne la rosée sur la terre, Naïsse l'espérance en nos cœurs,
Brille dans la nuit la lumière : Bientôt va germer le Sauveur.
Au désert un cri s'élève : Préparez les voies du Seigneur.

Berger d'Israël, tends l'oreille, Descends vite à notre secours ;
Et nos yeux verront tes merveilles, Nos voix chanteront ton amour.
Fille de Sion, tressaille, Le Seigneur déjà vient vers toi.

Réveille, ô Seigneur, ta vaillance Établis ton règne de paix ;
Que les peuples voient ta puissance, Acclament ton Nom à jamais.
L'univers attend ta gloire, Et nous préparons ton retour.

A la paroisse :

L'Avent à Saint-Pierre de Chaillot

Chants traditionnels de Noël à la fin de la messe de 11h, les 15 et 22

Temps convivial autour de la crèche. Chaque dimanche de l'Avent à midi

Les sapins veilleurs. Venez confier une intention de prière.

Horaires de Noël

Confessions :	Samedi 21 décembre 10h -12h Lundi 23 décembre 17h-18h30 Mardi 24 décembre 17h-18h30
Mardi 24 décembre :	18h en espagnol a la crypte 19h veillée et messe des familles 22h veillée et messe de la nuit
Mercredi 25 décembre :	11h messe du jour de Noël 17h30 messe en italien



Horaires des messes pendant les vacances scolaires

Du lundi au samedi : 12h30
Messes dominicales : samedi 18h30, dimanche 11h

Concerts organisés par Chaillot Grandes Orgues

Mardi 17 décembre à 20h30 (10€/20€)

Messe de Minuit de Marc Antoine Charpentier, Noël traditionnels

Samedi 4 janvier 2025 à 15 heures (entrée libre)

Concert d'orgue exceptionnel pour le bicentenaire de la création du braille

Dimanche 19 janvier 2025 à 15h

La famille Lefèvre, Noël, chants sacrés et religieux.

(infos et réservation <https://chaillotgrandesorgues.org>)



PAROISSE
SAINT PIERRE
DE CHAILLOT

28 rue de Chaillot 75116 Paris
Tél. 01 47 20 12 33
st.pierre.chaillot@eglise-chaillot.com
<http://www.eglise-chaillot.com>

Dimanche 15 décembre 2024, 3ème dimanche de l'Avent Année C

"LE ROI D'ISRAËL, LE SEIGNEUR, EST EN TOI."

C'est par ces mots que le prophète Sophonie console les habitants de Jérusalem, confrontés au risque destructeur d'un assiègement par le redoutable empire Assyrien.

Et il ajoute : « silence devant la face du Seigneur, car proche est le jour du Seigneur ! » Sophonie annonce ainsi le relèvement à venir de Jérusalem dans l'espérance de ce jour et la joie qu'il procure déjà, malgré la terrible période que vit le peuple. D'où vient cette espérance ?

Elle lui vient de sa certitude que Dieu purifiera son peuple des orgueilleux, pour laisser en lui les humbles de cœur, qui mettront leur confiance dans le Nom du Seigneur (*Sophonie* 3,11-12).

Cette humilité est celle que la Vierge Marie a su cultiver tout au long de sa vie. Ne chante-t-elle pas dans son Magnificat : "il s'est penché sur son humble servante" ?

Mais qu'est-ce que l'humilité ? Elle n'est pas ce que l'on croit. Elle naît de la conscience de la grandeur de Dieu devant lequel tout s'efface, et tout devient petit et infime. Cette grandeur de Dieu n'est pas connue par la raison ou par les sens. Elle n'est connue que par ceux qui cultivent en eux la vie intérieure.

Le temps de l'Avent est le temps de l'intériorité. Le temps de la méditation des grandeurs de Dieu en nous, selon la belle tradition de l'École française de spiritualité. Je cite à présent l'un de ses auteurs, le cardinal de Bérulle :

« En ce jour saint et sacré, tandis que la terre est en oubli et offense de Dieu, tandis que les grands sont dans le néant de leurs grandeurs, dans leurs palais et dans les occupations vaines de leurs esprits, l'humble Vierge inconnue en la terre et admirée au ciel, est dans son Nazareth, et c'est elle que le ciel regarde et en laquelle Dieu veut accomplir ses merveilles. Elle est en sa petite cellule, elle est en son oratoire; elle est en un état et élévation admirable, et Dieu est avec elle, qui la dispose, sans qu'elle le sache, à ce qui est inconnu à son humilité. » (*Vie de Jésus*, éd. du Cerf 1929, p. 61)

Si nous voulons que vive le christianisme en France en ce qu'il a de meilleur, il nous faut revenir à nous-mêmes, et trouver en la présence de Dieu en nous, l'audace nécessaire pour le faire vivre. Comme le disait une religieuse à propos des communautés : « les effondrements sont généralement collectifs. Les relèvements sont toujours individuels. »

Cette semaine, que chacun prenne dix minutes devant la crèche ou son image et médite le mystère de la présence de Dieu en Marie... et en vous !

Jacques Ollier

Chant d'entrée

**Venez divin Messie nous rendre espoir et nous sauver !
Vous êtes notre Vie ! Venez, venez, venez !**

O Fils de Dieu, ne tardez pas ;	À Bethléem, les cieux chantaient
Par votre Corps donnez la joie	Que le meilleur de vos bienfaits
À notre monde en désarroi.	C'était le don de votre Paix.
Redites-nous encore	Le monde la dédaigne :
De quel amour vous nous aimez :	Partout les cœurs sont divisés !
Tant d'hommes vous ignorent !	Qu'arrive votre règne !
Venez, venez, venez !	Venez, venez, venez !

Lecture du livre du prophète Sophonie (So 3, 14-18a)

« Pousse des cris de joie, fille de Sion ! Éclate en ovations, Israël ! Réjouis-toi, de tout ton cœur bondis de joie, fille de Jérusalem ! Le Seigneur a levé les sentences qui pesaient sur toi, il a écarté tes ennemis. Le roi d'Israël, le Seigneur, est en toi. Tu n'as plus à craindre le malheur. Ce jour-là, on dira à Jérusalem : « Ne crains pas, Sion ! Ne laisse pas tes mains défailir ! Le Seigneur ton Dieu est en toi, c'est lui, le héros qui apporte le salut. Il aura en toi sa joie et son allégresse, il te renouvellera par son amour ; il exultera pour toi et se réjouira, comme aux jours de fête. »

Cantique 12



Voici le Dieu qui me sauve : j'ai confiance, je ne crains pas.

Ma force et mon chant, c'est le Seigneur ; il est pour moi le salut.

« Rendez grâce au Seigneur, proclamez son nom, Annoncez tous les peuples ses hauts faits ! » Redites-le : « Sublime est son nom ! »

Jouez pour le Seigneur, car la terre entière connaît ses splendeurs.

Jubilez, Dieu est au milieu de nous.

Lecture de la lettre saint Paul apôtre aux Philippiens (Ph 4, 4-7)

« Frères, soyez toujours dans la joie du Seigneur ; je le redis : soyez dans la joie. Que votre bienveillance soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. Ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance, priez et suppliez, tout en rendant grâce, pour faire connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui dépasse tout ce qu'on peut concevoir, gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus. »

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 10-18)

« En ce temps-là, les foules qui venaient se faire baptiser par Jean lui demandaient : « Que devons-nous faire ? » Jean leur répondait : « Celui qui a deux vêtements, qu'il partage avec celui qui n'en a pas ; et celui qui a de quoi manger, qu'il fasse de même ! » Des publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts) vinrent aussi pour être baptisés ; ils lui dirent : « Maître, que devons-nous faire ? » Il leur répondit : « N'exigez rien de plus que ce qui vous est fixé. » Des soldats lui demandèrent à leur tour : « Et nous, que devons-nous faire ? » Il leur répondit : « Ne faites violence à personne, n'accusez personne à tort ; et contentez-vous de votre solde. » Or le peuple était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ. Jean s'adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient à la main la pelle à vanner pour nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera le grain dans son grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. » Par beaucoup d'autres exhortations encore, il annonçait au peuple la Bonne Nouvelle. »

Prière universelle :

Entends nos prières, entends nos voix ; entends nos prières monter vers toi.

Action de Grâce :

**Levons les yeux, voici la vraie Lumière, Voici le Christ qui nous donne la Paix !
Ouvrons nos cœurs à sa Miséricorde, Notre Sauveur est au milieu de nous !**

Jésus-Christ, le Fils de Dieu fait homme, Vient demeurer au milieu de son peuple
Regardez ! Voici l'Emmanuel ! Dieu avec nous, venu dans notre chair !

Il est Dieu, Il est notre Lumière, rayon jailli du Cœur très saint du Père !
Sa clarté embrase l'univers, Il est la Vie illuminant la nuit !

Concert de chants traditionnels (suite au dos)

Venez, mes enfants, accourez, venez tous, Merveilles divines se passent chez nous.
Voyez dans la Crèche l'Enfant nouveau-né, que dans la nuit fraîche Dieu nous a donné.

Peuple fidèle, le Seigneur t'appelle : C'est fête sur terre, le Christ est né.
Viens à la crèche voir le Roi du monde.

En lui viens reconnaître (ter) ton Dieu, ton Sauveur.

Peuple, acclame, avec tous les anges, Le Maître des hommes qui vient chez toi,
Dieu qui se donne à tous ceux qu'il aime !

En lui viens reconnaître (ter) ton Dieu, ton Sauveur.

Peuple fidèle, en ce jour de fête, Proclame la gloire de ton Seigneur.
Dieu se fait homme pour montrer qu'il t'aime.